



INFORMATIONS

PAROISSIALES

N° 316 – DÉCEMBRE 2018

PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin

18000 BOURGES

☎ 02.48.24.29.94

Permanence : vendredi 17 h à 19 h

Curé : Père Alain KRAUTH

alain.krauth@diocese-bourges.org

FÊTER NOËL : EN JÉSUS, DIEU VIENT HABITER PARMIS LES HOMMES

Au milieu des multiples préparatifs des fêtes de Noël et du Jour de l'An : achat de cadeaux, préparation des repas et des invitations, participation aux messes du temps de l'Avent..., nous sommes invités par l'Église à accueillir une nouvelle proprement incroyable : Dieu, en Jésus, vient habiter parmi les hommes !

Comment est-il possible que Dieu décide de « se mouiller » ainsi en venant prendre part à notre vie ? Accepter de se laisser porter neuf mois dans le ventre de Marie qui a accepté cette mission ? Accepter d'apprendre à manger, à parler, à écrire, à marcher, à prier ? Accepter de devenir enfant puis jeune puis adulte ?

Noël constitue un « mystère », c'est-à-dire une révélation que nous n'aurons jamais fini de comprendre avec notre intelligence et notre cœur : Dieu est solidaire de nous et vit avec nous. Le « surnom » de Jésus : l'Emmanuel signifie bien « Dieu avec nous ». Encore aujourd'hui, Dieu continue à vouloir venir habiter chez chacun de nous...

Bon Noël à chacun et à chacune.

Le **lundi 24 décembre**, la messe de la nuit de Noël sera célébrée à 19 h à la chapelle Saint-Paul et, le **mardi 25 décembre**, la messe du jour à 10 h 30 à la chapelle Notre-Dame de la Paix.

Et il sera possible **de se confesser le samedi 8 décembre** de 10h à 12 h à l'église Saint-Jean (ainsi que sur rendez-vous).

QUESTIONNAIRE PAROISSIAL DE SEPTEMBRE 2018 :

32 personnes ont écrit ce qu'elles souhaiteraient voir amélioré sur la paroisse

Voici, sans censure mais regroupées par thèmes, chacune des phrases qui ont été écrites lors des messes du samedi 15 ou du dimanche 16 septembre :

Avoir une équipe de liturgie (2 personnes)

Inviter les enfants à participer à la messe

Faire participer les enfants, les ados, les adultes pour les « attacher » à notre paroisse (mais, au micro, ils ne sont pas toujours audibles : parler dans un micro, ça s'apprend...)

Les enfants pourraient lire les intentions de prière universelle et faire la procession des offrandes

Des servants et des servantes de messe

Prier le Notre Père avec les enfants dans le chœur

Serait-il possible de mettre en place des messes pour les jeunes ?

Des célébrations un peu plus gaies avec des célébrants chaleureux et ouverts d'esprit

L'espace pour donner la communion à la chapelle Saint-Paul

Inviter les fidèles à venir à la communion plus tôt (pour éviter que le prêtre soit prêt sans personne devant lui)

Porter à l'autel le cahier des intentions de prière (mis à l'entrée de l'église)

Avoir une équipe pour la quête (2 personnes)

Dire normalement le Notre Père (trop lent)

Regret que la messe du dimanche ne soit plus à 10 h

Les messes durent trop longtemps

Ne pas écarter la messe du dimanche à 45 minutes

Des temps conviviaux après la messe de 10 h 30 : verres de l'amitié et/ou déjeuners

Créer une chorale paroissiale, un groupe de chant (7 personnes)

Relancer la chorale (3 personnes)

La mise en place d'une chorale encadrée et engagée

Faire vivre la petite chorale pour pallier au manque d'animateurs de chants

Une chorale, avec des enfants, et des chants plus dynamiques

Une animation instrumentale

Aider l'assemblée à chanter

L'animation des chants

Afficher les n° des pages des chants et les n° des couplets (2 personnes)

Revenir aux feuilles de chants hebdomadaires ou bien annoncer les n° des pages de chants (et attendre que les personnes de l'assemblée aient trouvé la page avant de commencer à chanter)

On n'a rien pour suivre les chants

Des chants pas assez vivants

La sonorisation des églises (ou la position des lecteurs par rapport aux micros)

La sonorisation de la chapelle Saint-Paul

Le son un peu plus fort

Régler les micros

Faire les homélies au micro fixe (et non plus avec le micro-cravate en marchant) pour éviter des déperditions de paroles

Rénover la peinture de la chapelle Notre-Dame de la Paix

Remettre des fleurs et des plantes dans le chœur de la chapelle Notre-Dame de la Paix (au retour de l'été)

Créer des animations ouvertes à tous qui donnent une visibilité : conférences, spectacles...

Sensibiliser encore plus pour avoir davantage de bénévoles pour assurer les services

Proposer plusieurs fois dans l'année des rencontres collectives de catéchumènes (en plus des rencontres inter personnelles entre un catéchumène et un accompagnateur)

Organiser un service de covoiturage

Tout va bien

Rien à améliorer : ce que vous faites est très bien

Et **une quarantaine de personnes se sont proposées pour rendre des services sur la paroisse**. Nous allons essayer de voir comment permettre à chacun de mettre ses talents au service de la communauté.

Merci à tous ceux qui ont répondu au questionnaire.

LA COLLECTE PAROISSIALE 2018 EST EN COURS : NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE GÉNÉROSITÉ

La collecte paroissiale d'automne est en cours.

Comme vous le savez, **nous avons besoin de votre générosité** pour assumer les dépenses de la paroisse, notamment ses charges immobilières (chauffage, électricité, entretien...), et commencer à améliorer la sonorisation de nos trois lieux de culte.

Pour mieux répartir la charge de votre don, **vous pouvez demander à verser votre contribution par prélèvement automatique**, mensuel ou trimestriel : il suffit de remplir le formulaire disponible au presbytère et de fournir un relevé d'identité bancaire. Il est ainsi possible de verser 10 ou 20 € par mois (ou davantage si cela vous est possible).

Et, comme les années précédentes, les personnes soumises à l'impôt sur le revenu pourront bénéficier d'une **réduction d'impôt**.

Merci à tous ceux qui donnent aux quêtes paroissiales et à la collecte paroissiale annuelle. Et merci aussi à tous ceux qui donnent généreusement de leur temps au service

MARCHÉ DE NOËL DE LA PAROISSE DIMANCHE 9/12 DE 10 H À 17 H 30

Le Marché de Noël de la Paroisse aura lieu le dimanche 9 décembre de 10 h à 17 h 30 dans les salles du Centre paroissial. Vous pourrez y trouver à manger (crêpes, cidre, vin chaud, gâteaux...), des animations (spectacle de danse avec les enfants d'El Qantara à 15 h, contes pour enfants, maquillage et henné, jeu de dés...) et de nombreux produits à acheter (décorations de Noël, crèches, livres religieux ou non, bijoux, gâteaux, confitures, nichoirs...).

Des crêpes seront en vente à la sortie de la **messe de 10 h 30** à l'église Saint-Jean mais vous êtes aussi invités à venir faire un petit tour dans les salles paroissiales. Des enveloppes gagnantes vous seront proposées au prix de 2 € à la sortie des messes de samedi et dimanche.

CALENDRIER PAROISSIAL

- ◆ Concerts de gospel à l'église de St-Germain du Puy : samedi 1/12 à 16h et à 19 h, ainsi que le dimanche 2/12 à 14 h et à 16 h.
- ◆ Catéchisme et aumônerie 6°-5° : samedis 1 et 15/12 à 10 h 30
- ◆ Aumônerie 4°-3° : vendredi 14/12 à 19 h 30
- ◆ Célébration d'Avent de l'école catholique : vendredi 21/12 à 10 h 30
- ◆ Communauté Hmong : dimanche 2/12 à 14 h à l'église Saint-Jean
- ◆ Confessions individuelles : samedi 8/12 de 10 à 12 h à l'église Saint-Jean
- ◆ Marché de Noël de la paroisse : dimanche 9/12 de 10 h à 17 h 30
- ◆ Commission pastorale de l'école de La Salle : jeudi 6/12 à 17 h
- ◆ Réunion de l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) : mercredi 12/12
- ◆ Réunion de l'équipe MCR : mardi 11/12 à 14 h 30
- ◆ Réunion du groupe « Cœur de l'Eau vive » : mardi 18/12 à 18 h
- ◆ Célébration de Noël de la Mission Ouvrière : samedi 15/12 à 18 h au Centre paroissial Saint Jean.

TEMPS DE PARTAGE LE 24 OCTOBRE AVEC LES BAPTISÉS-CONFIRMÉS DE 2018

Le mercredi 24 octobre, Denis Lefebvre, chargé sur la paroisse Saint-Jean d'accompagner les adultes vers le baptême et la confirmation, a retrouvé, en présence du Père André et du Père Alain, Aymeric, Julie, Marie-Cerise, Ramona et Sandra qui ont été baptisés et confirmés cette année. Ce temps de rencontre a permis de relire ce que le baptême avait changé chez ces jeunes adultes. Voici quelques-unes de leurs expressions :

- ◆ *une conviction plus grande dans la foi en Dieu*
- ◆ *une transformation intérieure : davantage de compassion et de bienveillance pour les autres*
- ◆ *cela m'a apaisé : une paix du cœur qui m'aide à ne pas affronter les autres de la même façon*
- ◆ *la foi m'amène à me poser des questions, notamment sur le pardon*
- ◆ *j'ai décidé de participer aux maraudes d'hiver avec l'Ordre de Malte.*

Même si les caractères restent, on constate un changement intérieur qui produit des changements extérieurs, quelquefois perceptibles par les proches, même s'il est impossible de dissocier les effets du baptême et le fait que chacun mûrit et évolue avec le temps.

NOS PEINES... LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE

Jacqueline AUGER - Geneviève MAZEAU - Mireille CHENU - Yvette NEVEU - Jeanne BOUTON

LE 7 NOVEMBRE, RENCONTRE AVEC LE FRÈRE ANDRÉ-PIERRE QUI ACCOMPAGNE L'ÉCOLE CATHOLIQUE SAINT-JEAN-BAPTISTE DE LA SALLE

Le mercredi 7 novembre, le Frère André-Pierre est venu à Bourges pour rencontrer au Centre paroissial Saint-Jean le matin un certain nombre d'élèves de l'école et l'après-midi le corps enseignant.

Avec les enseignants, il a analysé la situation au temps de Jean-Baptiste de La Salle (1651-1719) et celle d'aujourd'hui en analysant la rencontre d'une personne et d'un contexte social particulier. **Hier comme aujourd'hui, le contexte est instable, la transmission ne va plus de soi, et ceci entraîne un risque de découragement et de repli sur soi.** Et, en réfléchissant, on peut réaliser que **chaque période est toujours une période de transition.**

A la fin du XVII^e siècle, il y a un besoin d'école lié au développement de l'économie et du commerce. Jean-Baptiste de La Salle refuse d'incriminer les seuls parents (« c'est la faute aux parents ») et essaye de proposer des choses nouvelles : **créer des écoles pour tous**, et pas seulement pour les meilleurs, pour des enfants qui ne sont pas encore des adultes et qu'il faut aider à grandir ! Pour cela, Jean-Baptiste de La Salle veut s'appuyer sur des adultes qui aiment le monde tel qu'il est (pour que le jeune ait envie d'y entrer) et qui aiment suffisamment les jeunes pour leur donner l'envie de réaliser quelque chose de nouveau.

C'est pourquoi **Jean-Baptiste de La Salle valorise le métier d'éducateur et crée une communauté de religieux frères, qui ne seront pas prêtres, les Frères des Ecoles Chrétiennes.** Pour lui, la vocation d'éducateur de la jeunesse est aussi « sacrée » que celle de prêtre ! Sans beaucoup de reconnaissance sociale, les frères sont invités à voir dans tout enfant un enfant de Dieu et à l'aimer comme le ferait de bons parents (avec la rigueur d'un père et la tendresse d'une mère), pour l'aider à regarder le monde tel qu'il est, avec toute sa dureté, mais en ayant envie d'y réaliser quelque chose...

LE 14 NOVEMBRE, PARTAGE ENTRE CATHOLIQUES ET MUSULMANS

C'est au Hameau de la Fraternité que plus d'une trentaine de personnes se sont retrouvées le mercredi 14 novembre pour **partager sur la beauté, l'art et la spiritualité.**

Beaucoup étaient des habitués de ces rencontres trimestrielles baptisées « Ribat es-Salaam » (le lien de la Paix) mais il y avait aussi de nouvelles personnes qui ont découvert la pédagogie de ces rencontres : un thème avec plusieurs questions pour aider à réfléchir, un temps d'introduction et de présentation du thème, un temps de partage en petites tables de 5-6 personnes pendant près d'une heure, une rapide mise en commun pour ouvrir à d'autres réflexions et, pour finir, un temps de convivialité.

Les petits groupes ont souvent commencé par partager sur la question de savoir **comment l'art (la musique, le chant, la danse, la peinture...) nous aide à mieux vivre personnellement et avec les autres.** La contemplation d'œuvres d'art ou la pratique d'un art peut avoir des effets bénéfiques pour soi-même : s'émerveiller, s'apaiser, accepter d'être modifié, être interpellé... Mais elles conduisent souvent à des formes de partage avec les autres : à la fois dans l'instant mais aussi quelquefois sur le long terme... Dans une certaine mesure, les œuvres d'art permettent de fixer le temps, de défier le temps, de parcourir le temps. Il a été rappelé l'importance de l'éducation qui doit éveiller à la beauté de l'art sous toutes ses formes.

A été ainsi évoqué le projet du Collectif des mamans d'El Qantara d'emmener 100 personnes du quartier à l'Institut du Monde Arabe en juin 2019.

Quant à la question sur **l'importance de la beauté dans les lieux de culte et les célébrations religieuses**, il a été rappelé que les religions ont été à l'origine de nombreuses réalisations artistiques dans tous les domaines. Les sensibilités étant toutes différentes, certains préfèrent une forme de sobriété pour pouvoir se concentrer sur la relation à Dieu alors que d'autres apprécient le foisonnement d'œuvres d'art qui peuvent être autant de chemins vers Dieu. Une catholique a mis en parallèle les églises romanes et les églises gothiques, voire baroques.

ACTIVITÉS DU COLLECTIF DES MAMANS D'EL QANTARA

Le 27 octobre, le collectif des mamans d'El Qantara a organisé une bourse aux vêtements et aux jouets dans la salle pour tous des Gibjons. L'assistance a été nombreuse et a encouragé ce groupe très dynamique qui a le projet d'emmener une centaine de personnes à l'Institut du Monde Arabe à Paris en juin 2019.

Pour financer ce projet, le collectif participera au Marché de Noël de la paroisse le dimanche 9 décembre, prévoit d'organiser un gala dédié à la femme le 29 décembre à la salle des fêtes de la Chancellerie, une brocante le 7 avril et un spectacle de fin d'année les 8 et 9 juin.

HORAIRES DES MESSES PAROISSIALES DU MOIS DE DÉCEMBRE 2018

Messes en semaine : du mardi au vendredi à 9 h à Saint-Jean
 Samedi à 18 h 30 à la chapelle Notre-Dame de la Paix
 Dimanche à 10 h 30 à l'église Saint-Jean

DÉCEMBRE 2018	PAROISSE SAINT-JEAN
Samedi 1 ^{er} /12	N-Dame de la Paix
Dimanche 02/12	Saint-Jean
Samedi 08/12	N-Dame de la Paix
Dimanche 09/12	Saint-Jean
Samedi 15/12	N-Dame de la Paix
Dimanche 16/12	Saint-Jean
Samedi 22/12	N-Dame de la Paix
Dimanche 23/12	Saint-Jean
Lundi 24/12 Noël	Saint-Paul 19 h
Mardi 25/12 Noël	N-Dame de la Paix 10h30
Samedi 29/12	N-Dame de la Paix
Dimanche 30/12	Saint-Jean
JANVIER 2019	PAROISSE SAINT-JEAN
Samedi 05/01	N-Dame de la Paix
Dimanche 06/01	Saint-Paul